

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICIÓN DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1488

Año II

Domingo 17 de Octubre de 1937

Núm. 388

¡Españoles!

en pie hasta la VICTORIA TOTAL

contra Rusia,

contra sus amigos

y contra la masonería

Todos los españoles, soldados en esta hora, recordamos el grito de independencia de nuestra alma nacional

Editorial

Documentalmente hemos probado en nuestras ediciones de hace contados días que los rojos habían ofrecido a Francia una parte del territorio español a cambio de una ayuda decidida y sin caretas. Los hechos vienen a confirmarlo. El Gobierno del Frente Popular francés muestra claramente su odio a una España grande, la España que Franco levanta. Ve segura la derrota de los rojos y se apresura a ir en su auxilio; quiere abrir para ello las fronteras y quiere asimismo poner su escuadra en Menorca para apoderarse de aquella isla. No se establezca paridad con Mallorca. En Mallorca hay buques de guerra de diferentes naciones; los hay ingleses e italianos, como los ha habido en todo tiempo. Mallorca es un puerto de descanso que acoge con cordialidad a los navíos amigos.

El caso presente de la Prensa izquierdista francesa con Menorca, donde pretende instalar una base naval y apoyar con todo descaro al Gobierno de Valencia, constituye un ataque al honor nacional, a la España Una, Grande y Libre.

Sean, pues, los que abiertamente se aían con los bocheviques de Valencia que todos los españoles, en esta hora, nos agrupamos, aún más, junto a nuestro Caudillo y lanzamos de nuevo el grito de independencia del alma nacional.

Sean que para conseguirlo apartaremos el obstáculo que se presente, vivo, inerte o incorpóreo: puede ser un Ejército, una cordillera, una peste, el mar.

Esta jactancia podemos, más que ningún pueblo, permitirnosla los españoles.

La arrogancia española acometió las mayores empresas con medios deficientes.

La arrogancia que dió al aire penacho altivo y frondoso en épocas de fortuna, gracias al temple de su espada, no declina; perdurará a través de todas las edades y de todas las circunstancias. Si con jactancia habíamos a nuestros reyes, ¿cómo humillarnos ante un poder extranjero?

Si la invasión llegara a ser una realidad, no olvide el invasor que la Historia se cultiva para aprovechar sus lecciones y atesorar experiencia.

La Raza española tiene una misión que conceptuamos de designios providenciales. La actual generación un ideal, que cumplirá.

¡Toledanos! ¡Españoles! En pie, y a las órdenes del Caudillo.

¡Viva España!

El discurso de Edem no ha contribuido a facilitar la tarea del Comité de N. I.

Roma, 16.—Entre las manifestaciones que no han contribuido a crear la atmósfera necesaria para la reanudación de los trabajos del Comité de N. I. intervención, «Gloria a Italia» indica el discurso que hizo Edem ayer tarde.

Este discurso, dice el periódico, está impregnado de un vivo pesimismo sobre las posibilidades del Comité, lo que ciertamente no contribuye a animar los trabajos del mismo.

Por esto mismo este discurso ha contribuido más bien a agravar que a facilitar la tarea del Comité.

El periódico espera que esta impresión no corresponde a la verdadera intención del Gobierno británico.

Además el periódico hace hincapié en que la razón que hizo fallar la solución del asunto de los voluntarios fue la actitud de Moscú, que rechazó el proyecto británico que todos los demás aceptaban y que establecía la solución del problema de voluntarios después de hallar el del problema de restauración del control internacional y del reconocimiento de beligerancia a Salamanca y Valencia.

LA paz del Mediterráneo no la puede violar un buque italiano en Mallorca. Allí se han acogido buques ingleses y de todos los países.

La jornada de ayer en Asturias fué gloriosa para nuestras tropas

Continuó el avance, ocupándose, entre otros, los pueblos de Villarcayo, La Presa, Bustillo, La Salgar, El Nalón, Peña Rebollo, Belerda, Beleros, Pedrosa y Valverdín y numerosos caseríos y cotas importantes

El heróico rendimiento de nuestras tropas de Asturias en un desapacible día

Ribadesella, 16.—Aunque los rojos asturianos, por resabio de su oficio minero, tienen una gran fe en la eficacia de la dinamita, ponen sus esperanzas; más que en ella, en el temporal de la otoñada, esperando que éste paralice la acción de nuestras tropas antes de la caída de Gijón.

Pero estos días de tiempo poco propio, en que, sin embargo, no se interrumpe el avance de las fuerzas nacionales van a dar al traste con la última ilusión que ya puede albergarles. Nuestro Mandado está dispuesto a realizar sus planes antes de que la invernada se acuse de un modo inexorable, y por su parte los soldados, con la alta moral que siempre anima a los combatientes victoriosos, no escatimarán esfuerzos ni sacrificios para conseguirlo.

De cuya penosa lucha por estas accidentadas tierras astures, lo es mucho más en períodos de depresión atmosférica, en que la nubosidad del cielo y la neblina de valles y montañas estorba a la aviación y a los observadores de la Artillería, prestando al enemigo, con esta falta de visibilidad que tanto dificulta el avance de nuestros infantes, unas ventajas que se añaden a las que ya tienen con las quebraduras del terreno en que resisten.

Todo esto, sin embargo, no ha sido bastante a impedir que en la última jornada nuestras valerosas tropas, expertamente conducidas por la técnica magnífica de sus jefes, hiciesen progresos de consideración por los sectores sur y oriental, y especialmente por el centro, aprovechando la menor densidad y persistencia de la niebla.

No es poco que en tales circunstancias, las fuerzas nacionales del sur, después de ocupar Peña La grande, todo el macizo del Monte Carreda, la l'iesta y los pueblos de Las Cabañas y Felguicia, quedasen a cuatro kilómetros de Campo de Caso. Y que por el centro, en un salto considerable, conquistásemos los pueblos de Capdevila, Soto de Dueñas y Villar, además de las Sierras Bodes y la Flecha.

Tales conquistas, que exigieron combates duros y el asalto a cañillo de los fuertes atrinchera mientos rojos de Flecha, así como la derrota ligada al enemigo en su contraataque a Pradilla, fueron el fruto de nuestro esfuerzo en un día de niebla.

Pero ya ésta, a las dos de la tarde, se enseñoreó por completo,

en densas masas, del campo asturiano, y hubo que suspender las operaciones, que, en otro caso, habrían continuado hasta el anoche, con más amplios resultados.

Ha de haber aún, antes de que el tiempo empeore y se haga crónico, de bastantes jornadas más propicias,

y probablemente éstas serán suficientes para completar la ocupación de Asturias.

Desde luego Gijón no ha de pasar otro invierno bajo el dominio rojo. Y cuando Gijón esté en nuestro poder, ¿cuál va a ser la suerte de los marxistas del interior, de los sitiados de la cuenca minera?

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 16 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—Sector oriental.—Nuestras tropas han continuado en el día de hoy sus operaciones de avance y pariendo de las posiciones ocupadas al oeste de Arriondas, se han dirigido hacia el Norte por el macizo de Zabe y Sierra de Pito que ha sido ocupada, quedando rodeadas las fuerzas rojas, que atrincheraadas al oeste del Tella, defendían el paso de este río. El enemigo, muy numeroso, ha intentado resistir, pero la habilidad y rapidez de la maniobra de nuestras tropas lo ha impedido, sufriendo el enemigo numerosas bajas. A la hora de dar el parte, continuaban progresando por lo que no se pueden dar más detalles de la jornada que ha sido muy brillante.

Además se ha cortado la carretera que va de Soba a la de Pontón y se han ocupado los pueblos de Villarcayo, La Presa, Fresno, niello, unas estribaciones de la Sierra de Amello, cotas 476 y 521; el collado de la Salgar, los pueblos de Bustillo y La Salgar, numerosos caseríos y la cumbre y Mirador Pito.

Se han cogido 48 muertos enemigos haciendo varios prisioneros y se han presentado 46 milicianos, muchos de ellos con armamento.

Sector Occidental.—Sin novedad. Sector Meridional.—Ha sido ocupado el pueblo de Buspi por una de nuestras columnas. Otra alcanzó el Nalón, 500 metros al Oeste de Campo de Caso. Otras fuerzas alcanzaron Campo de Caso que está ardiendo y ocuparon Peña Rebollo, La Foz, Bzanas, Sobre Castillo, Soto Belerda, Veneros y Sobre Po.

Frente de León.—Han sido ocupados el Macizo Bodon y los pueblos de Pedrosa y Valverdín, habiéndose cogido 72 muertos rojos y gran cantidad de material.

Se han presentado en este frente 12 milicianos. EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Madrid.—En el sector de la Cuesta de la Reina nuestras tropas han conquistado dos líneas de trincheras enemigas, cogiéndoseles 98 muertos y 51 prisioneros.

Frente de Aragón.—En el sector de Sabñanigo al practicar un reconocimiento se han cogido 38 cadáveres enemigos, 43 fasciles rusos, muchos granadas de mano y otro material.

En el Sector Sur del Ebro ha atacado el enemigo con bastante fuerza, aviación y 55 tanques, nuestras posiciones de Fuentes siendo deshecho el ataque.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención, habiéndose presentado un oficial y 27 milicianos.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Han sido bombardeados eficazmente por nuestros aviones los siguientes objetivos militares: Aeródromos de Lérida y Sarriena, El Arsenal de Cartagena y los puertos de Barcelona y el Grao de Castellón.

Salamanca 16 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.